



Codice del candidato:

Državni izpitni center



M 2 2 1 2 6 1 1 1 1

SESSIONE PRIMAVERILE

Livello di base

FRANCESE

≡ Prova d'esame 1 ≡

- A) Comprensione di testi scritti
- B) Conoscenza e uso della lingua

Martedì, 14 giugno 2022 / 60 minuti (35 + 25)

Materiali e sussidi consentiti:

Al candidato è consentito l'uso della penna stilografica o della penna a sfera.

MATURITÀ GENERALE

INDICAZIONI PER IL CANDIDATO

Leggete con attenzione le seguenti indicazioni.

Non aprite la prova d'esame e non iniziate a svolgerla prima del via dell'insegnante preposto.

Incollate o scrivete il vostro numero di codice nello spazio apposito su questa pagina in alto a destra.

La prova d'esame si compone di due parti, denominate A e B. Il tempo a disposizione per l'esecuzione dell'intera prova è di 60 minuti: vi consigliamo di dedicare 35 minuti alla risoluzione della parte A, e 25 minuti a quella della parte B.

La prova d'esame contiene 2 esercizi per la parte A e 3 esercizi per la parte B. Potete conseguire fino a un massimo di 22 punti nella parte A e 26 punti nella parte B, per un totale di 48 punti. Il punteggio conseguibile in ciascun esercizio viene di volta in volta espressamente indicato.

Scrivete le vostre risposte all'interno della prova, **nei riquadri appositamente previsti**, utilizzando la penna stilografica o la penna a sfera. Scrivete in modo leggibile e ortograficamente corretto: in caso di errore, tracciate un segno sulla risposta scorretta e scrivete accanto ad essa quella corretta. Alle risposte e alle correzioni scritte in modo illeggibile verranno assegnati 0 punti.

Abbiate fiducia in voi stessi e nelle vostre capacità. Vi auguriamo buon lavoro.

La prova si compone di 12 pagine, di cui 3 vuote.



A) COMPRENSIONE DI TESTI SCRITTI

Exercice 1

Dans l'interview ci-dessous, reliez les questions (marquées par des chiffres) aux réponses (marquées par des lettres) et inscrivez-les dans les cases appropriées (une réponse par question). Attention: il y a plus de réponses que de questions.

Romain Duris: Ado, je dessinais pour dire j'existe

On le connaît comédien, on l'a vu bon danseur dans l'«Arnacœur» (de Pascal Chaumeil). On sait moins que ce fils d'une danseuse et d'un architecte aurait pu devenir illustrateur.

Questions:

1.	Comment définissez-vous la créativité?
2.	Qu'est-ce qui a permis de développer votre imaginaire?
3.	Et le dessin?
4.	Et ensuite, que faisiez-vous de ces créations?
5.	Votre père était architecte, j'imagine que vous le voyiez souvent dessiner.
6.	À quoi ressemblait votre adolescence?
7.	Quelle musique vous inspirait à cet âge?
8.	Vous prévoyiez d'en faire votre profession quand vous avez été choisi pour «Le Péril jeune» de Cédric Klapisch. Quelles ont été les conséquences sur vous et sur votre rapport au travail d'acteur?



Réponses:

A	Dans mon cas, c'était la musique. Elle a toujours stimulé mon imagination, c'est parce que j'ai été élevé dans une maison où il y en avait sans cesse.
B	J'ai mis beaucoup de temps à me faire à l'idée que c'était mon métier. D'abord, je n'en revenais pas d'être payé pour jouer. Et j'étais convaincu que c'était temporaire. Pendant des années, j'ai été surpris de continuer à recevoir des scénarios. Pourtant, je me dis toujours que chaque film pourrait être le dernier.
C	C'était pour moi très naturel de prendre un crayon et du papier. On demande à tous les enfants de dessiner, mais tous n'y sont pas sensibles. Moi, je l'ai été aussitôt, et ça ne m'a jamais lâché depuis.
D	Ah ça, ce n'est pas moi! Non, je vous parle de la vie, là. Très tôt, dès l'enfance, j'ai choisi de sourire. Enfant, on m'appelait «joie de vivre». Il y avait des problèmes, comme dans chaque famille, mais moi, j'avais décidé d'être toujours joyeux.
E	Comme j'écoutais beaucoup de rap et de reggae, je reprenais ces ambiances, quelques messages et modes de vie, en mêlant les tons de la rébellion et de l'humour. La musique a toujours été pour moi essentielle.
F	Il y avait effectivement ses immenses plans faits à la main, étalés sur la table. Mais pour moi, ce n'était pas de l'art. En tout cas, je me souviens que je trouvais cela trop structuré, trop rigide et plutôt contraignant à vrai dire.
G	C'est une ouverture d'esprit et une énergie, que j'ai trouvées dans l'enfance. À mon avis, pour être créatif, il faut avoir une certaine sensibilité, et évoluer dans un environnement qui vous laisse du temps pour rêver.
H	Je les affichais dans ma chambre, pour me sentir dans mon monde. Leur qualité n'était pas un critère, j'avais juste besoin de recouvrir mes murs blancs par du sens et des messages. Mes inspirateurs étaient Van Gogh, Picasso, Basquiat, Keith Haring...
I	Non, je ne suis pas assez carriériste pour envisager les choses de cette façon. Même si je suis ambitieux et que je prends mon métier très au sérieux.
J	Comme beaucoup de jeunes, je m'opposais à l'école et à toute forme d'autorité en général. Puis je suis de cette génération qui a grandi sans Internet, sans les réseaux sociaux. Donc, après les cours, au collège, à 14 ans, on sortait, on allait au cinéma, en concert, on dessinait, on jouait de la musique.

(D'après: *Psychologies Magazine*, mai 2017)

1.	2.	3.	4.	5.	6.	7.	8.

(8 points)



Exercice 2

Lisez attentivement le texte.

Le palmarès des villes où il fait bon vivre

Angers, Poitiers, Brest et Limoges, ou encore Rennes: le classement 2018 de l'Express met à l'honneur des communes à taille humaine, au détriment des métropoles, victimes de leur succès.

Dans un sondage réalisé en juillet 2018 auprès des Franciliens*, plus de huit cadres parisiens sur dix affirment vouloir quitter Paris. Un souhait qui se renforce en fonction de l'âge – plus on vieillit, moins on supporte les désavantages de la capitale – et du temps passé dans les transports. Quelle est leur motivation principale? Le désir d'un meilleur cadre de vie et d'un équilibre plus satisfaisant entre vie professionnelle et vie personnelle. Quatre villes arrivent en tête des destinations rêvées des Franciliens: Bordeaux, puis Lyon et Nantes, à égalité, puis Toulouse. Cinq des onze premières villes citées sont situées dans le sud de la France où le soleil reste l'attraction principale.

Pourtant, du rêve à la réalité, il y a un monde, celui des statistiques. Et, pour ce qui est de la qualité de vie, les villes de l'Ouest sont plus appréciées que les villes du Sud. C'est le principal enseignement de l'édition 2018 de notre palmarès des villes où il fait bon vivre. Réalisé à partir de 24 critères, ce classement est formel: au niveau national, Angers occupe la première place, suivie par Poitiers, puis Brest et Limoges, 3es ex aequo. À la différence des métropoles françaises, elles mériteraient d'être plus connues.

Ce n'est pas surprenant qu'une ville de l'Ouest arrive en tête du classement. Depuis plusieurs années, l'attractivité de la façade atlantique augmente sans cesse. Les autorités locales y ont beaucoup contribué, elles se sont mobilisées pour défendre l'intérêt des régions Bretagne et Pays de la Loire, et obtenir une ouverture de leurs territoires grâce au TGV. Au lieu d'avoir Nantes ou Bordeaux en tête, ce sont des villes plutôt discrètes ou ignorées, qui arrivent en tête de notre classement. Seule Rennes, capitale régionale, fait exception et arrive au 5e rang des villes où il fait bon vivre et même au 2e rang pour les familles. Qu'arrive-t-il donc aux métropoles régionales, dominées par de simples petites villes départementales et même par une sous-préfecture? Brest, dont le port militaire n'est pas l'argument le plus séduisant.

La réponse est simple: elles sont victimes de leur taille, mais surtout de leur succès, tout simplement. Si leur popularité et leur dynamisme sont bien réels, leur attractivité a entraîné une forte augmentation des prix de l'immobilier. Le phénomène vaut pour les grandes cités de l'Ouest, mais pénalise aussi Lyon, Marseille, Toulouse, Montpellier, Grenoble, Lille et Strasbourg, qui connaissent aussi de problèmes de délinquance et d'environnement.

(D'après: L'Express, le 12 septembre 2018)

Pour chaque affirmation, écrivez si elle est vraie (V) ou fausse (F) en cochant la lettre appropriée, puis justifiez votre choix en recopiant la partie du texte appropriée sur la ligne sous chaque affirmation.

Exemple:

Laure est professeure en France.

V

F

JUSTIFICATION: Elle est professeure en Slovénie.

* les Franciliens = gli abitanti della regione intorno a Parigi



- | | | | |
|-----|--|---|---|
| 1. | La ville de Toulouse est l'une des quatre premières villes que choisiraient les Franciliens. | V | F |
| 2. | JUSTIFICATION: _____
_____ | | |
| 3. | C'est surtout la mer qui attire les Franciliens dans le Sud. | V | F |
| 4. | JUSTIFICATION: _____
_____ | | |
| 5. | La majorité des Franciliens voudraient s'installer dans des villes de l'Ouest car elles offrent une grande qualité de vie. | V | F |
| 6. | JUSTIFICATION: _____
_____ | | |
| 7. | Dans le classement, les premières villes de l'Ouest ne sont pas des métropoles. | V | F |
| 8. | JUSTIFICATION: _____
_____ | | |
| 9. | Ces villes figurent en tête du palmarès aussi grâce à l'engagement de leurs mairies. | V | F |
| 10. | JUSTIFICATION: _____
_____ | | |
| 11. | C'est le port militaire qui rend la ville de Brest attractive. | V | F |
| 12. | JUSTIFICATION: _____
_____ | | |
| 13. | Dans les métropoles régionales, les prix des logements ont beaucoup baissé. | V | F |
| 14. | JUSTIFICATION: _____
_____ | | |

(14 points)



B) CONOSCENZA E USO DELLA LINGUA

Exercice 1

1.1 Lisez le texte et cochez la bonne réponse.

Un million de Français ont réussi à arrêter de fumer

Une personne sur sept fume dans le monde! En France, il y a du progrès: un million de Français ont arrêté de fumer en l'espace d'un an.

(1) 1^{er} mai est la Journée mondiale sans tabac et l'occasion de rappeler que les cigarettes tuent près de la moitié de ceux _(2)_ en consomment. Chaque année, sept millions de personnes meurent à cause de la cigarette, soit une personne qui meurt dans le monde toutes les six secondes. Les non-fumeurs sont _(3)_ concernés, car la fumée de cigarette est elle aussi toxique. Mais, cette année, la France a une bonne nouvelle: près d'un million de Français, qui avaient l'habitude de fumer tous les jours, ont arrêté la cigarette en l'espace d'un an, selon la ministre de la Santé. Ainsi, en 2018, la France enregistre 12,2 millions de fumeurs. L'objectif est _(4)_ atteindre cinq millions de fumeurs en moins en 2027. Paquet neutre, hausse du prix du paquet... la France encourage à arrêter de fumer. Pour inciter les fumeurs à réduire _(5)_ consommation, la France a mis en place plusieurs mesures.

Pour commencer, depuis janvier 2017, seuls les paquets «neutres» sont _(6)_ dans les bureaux de tabac. Désormais, tous les paquets de cigarettes sont de la même couleur avec des photos choc et des messages d'avertissement écrits en gros caractères.

1.

- A Le
- B ø
- C En

4.

- A d'
- B à
- C ø

2.

- A que
- B qui
- C qu'

5.

- A sa
- B leurs
- C leur

3.

- A également
- B égaux
- C égal

6.

- A vendues
- B vendu
- C vendus



1.2 Continuez à lire le texte et complétez les espaces vides par les termes convenables tirés de la même famille de mots que les mots en italique.

augmenter

De plus, en mars 2018, le prix du paquet de cigarettes a enregistré une (7) _____ d'un euro. Il coûte désormais 8 euros. Mais, en 2020, il devrait atteindre 10 euros. Car les chiffres le démontrent: plus le paquet est cher, moins les gens achètent de cigarettes dans les bureaux de tabac. Enfin, les traitements antitabac commencent à être remboursés par la Sécurité sociale, comme n'importe quel médicament. Les patches ou les pastilles aident les fumeurs à ne plus fumer en leur apportant une petite dose quotidienne de nicotine, une substance contenue dans la cigarette et qui rend l'humain dépendant au tabac. De cette façon, les fumeurs ont une chance de parvenir à se passer de la cigarette et évitent d'absorber les autres substances (8) _____ qu'elle contient.

chimie

(D'après: <https://www.1jour1actu.com/france/170867/>, consulté le 8 août 2018)

(8 points)



Exercice 3

Lisez le texte et complétez-le (un mot par espace).

Déchets dans la mer: les pailles en plastique bientôt interdites?

Cotons-tiges, pailles, assiettes, verres, couverts, etc., tous ces objets en plastique seront peut-être bientôt interdits dans tous les pays d'Europe pour lutter (1) _____ la pollution des océans.

Chaque année, des tonnes de déchets finissent dans la mer: c'est l'équivalent d'un camion-poubelle (2) _____ est jeté dans l'océan chaque minute. C'est un véritable problème pour la planète. Car ces déchets, principalement en plastique, se retrouvent partout: dans les rivières, sur les plages, au fond des océans, etc. Et tuent des millions (3) _____ animaux qui les confondent avec de la nourriture. Si rien n'est fait, en 2050, il y aura plus de plastique (4) _____ de poissons dans les océans. Alors, pour empêcher de polluer davantage la mer, la Commission européenne vient de proposer de nouvelles règles à appliquer dans (5) _____ les pays européens d'ici 2019. Comme l'interdiction de certains objets en plastique. Ainsi, les couverts, les assiettes, les pailles, les touillettes, et même les tiges pour tenir les ballons gonflables et les bâtonnets de coton-tige ne seront plus vendus. Pourquoi ces objets en particulier? Parce que ces objets en plastique ne sont, pour la plupart, utilisés qu'(6) _____ seule fois avant d'être jetés. Et chaque jour, on en utilise des milliards à travers le monde et ils ne sont pas ou peu recyclables. Ce sont aussi les objets en plastique que l'on retrouve le plus sur la plage et dans la mer. Car, très légers, ils s'envolent facilement et peuvent alors être dispersés dans la nature, ou même parfois oubliés. Or, même (7) _____ ils sont petits, ces objets mettent des centaines d'années à disparaître.

Et les bouteilles en plastique? Les bouteilles en plastique font aussi partie des dix objets (8) _____ on retrouve le plus dans l'océan. Mais interdire (9) _____ fabrication est très compliqué. Alors, la Commission européenne propose de mettre en place des consignes: on pourra déposer les bouteilles dans des points de collecte, au magasin, (10) _____ exemple, pour les échanger contre quelques centimes d'euros. Et ainsi nous dissuader de les laisser dans la nature. Des consignes existent déjà dans certains pays, comme en Allemagne ou en Belgique.

(D'après: <https://www.1jour1actu.com/planete/dechets-dans-la-mer-les-pailles-en-plastique-bientot-interdites-96995/>, consulté le 8 août 2018)

(10 points)



Pagina vuota



Pagina vuota